



FOTO ARCHIVO.



## Trabajadoras de jardines infantiles VTF de Ancud enfrentan incertidumbre salarial

*Corporación Municipal informa reducción en pago de remuneraciones; Concejo Municipal reasigna fondos para completar sueldos de octubre, pero el futuro sigue siendo incierto.*

ncertidumbre salarial existe entre las funcionarias de los Jardines Infantiles Vía Transferencia de Fondos (VTF) de la comuna de Ancud, luego de que este lunes la Corporación Municipal les comunicara que solo se les cancelaría el 88% de su remuneración mensual. Tras conocerse la situación, y en una medida de último minuto, el Concejo Municipal destinó cerca de 60 millones de pesos comprometidos para la contratación de un profesional químico farmacéutico con la finalidad de cubrir el 12% faltante de los sueldos de las trabajadoras del mes de octubre. No obstante, acusan que no saben lo que pasará en noviembre

y diciembre, y aún no se concreta el traspaso a los SLEP.

A modo de protesta, las funcionarias no entregaron el servicio de extensión horaria durante la jornada de este martes y están analizando al interior del gremio cómo seguirán en base a los meses que vienen.

### RECORTE SALARIAL

Victoria Vidal, representante de las trabajadoras de los jardines VTF y parte de la Mesa de Educación de Ancud, señaló que este lunes el empleador avisó que solo se les cancelaría el 88% de su remuneración mensual.

*“Se nos presenta un escenario bastante complejo porque recién el*

*15 de noviembre vamos a tener la certeza de si en enero vamos a ser traspasados a los servicios locales o no. Si no es así, vamos a seguir siendo administrados por la corporación, una corporación que está en déficit económico producto de las malas administraciones”,* apuntó.

Agregó que, en el escenario en que no haya un traspaso, la corporación no tiene fondos destinados para cubrir el año 2025 para VTF, ya que no hizo una solicitud de recursos para este concepto, lo que genera profunda preocupación.

*“No solo hablamos de la remuneración, hay un tema que nos compete en nuestro trabajo que es el poder tener los recursos suficientes para el funcionamiento de nuestros jardines infantiles. La subvención llega en un porcentaje de JUNJI, y lo faltante debiese hacerlo quien nos administra, en este caso la Corporación”,* apuntó.

Vidal señaló que se sienten abandonadas por el presidente de la Corporación y actual alcalde de Ancud, Carlos Gómez, ya que no se ha hecho presente en los concejos donde llegaron este lunes a exponer su situación y a solicitar los recursos para sus remuneraciones.

*“Además, existen compromisos con los 4 sindicatos que conformamos parte de la corporación, independientemente de que exista un administrador provisional, donde se han hecho las solicitudes de recursos a través de ajustes presupuestarios, pero esos recursos no han podido ser aprobados por falta de quórum, donde no se ha hecho presente el*

*concejal Naguil o el alcalde. Entonces, seguimos con esa mala gestión por parte del municipio. No están presentes para dar soluciones y como trabajadores exigimos respeto y que se presenten en el concejo”,* expresó.

### “NO SE PREVIO”

La diferencia de subvención se debería a que durante este año Junji entrega los recursos de acuerdo a la asistencia de 2019. Aquí, la vocera señaló que esta merma era conocida por la Corporación y pudieron activarse los mecanismos para solicitar los recursos a la Corporación Municipal.

*“Este año 2024 estamos recibiendo la misma subvención del año 2023, solamente con el cambio al reajuste del sector público. Esos antecedentes están, y si les van a llegar menos recursos ellos pueden revisar los años anteriores y ver de dónde sacar los recursos faltantes y no llegar a esta situación”,* expresó.

Agregó que *“la remuneración de octubre en cierta manera está solucionada, pero todavía hay una incertidumbre con los compromisos faltantes y los meses que vienen. Ahora falta el trámite administrativo y la corporación cuenta con los recursos que se habían asignado para la farmacia popular. Según nos informó el secretario de la corporación, los sueldos serán cancelados hoy (ayer) como correspondía, pero seguimos en la incertidumbre, teniendo en cuenta que además en diciembre hay un cambio de administración. Pretendemos reunirnos con él”,* expresó.

**M**  
 ELMARIACHITRIVIÑO  
 + 5 69 67 61 45 20  
 DIEGOAG.ABURTO@GMAIL.COM  
 REDES SOCIALES COMO :  
 ELMARIACHITRIVIÑO

